

Drittes Online-Symposium

Weiterbildung und wissenschaftlicher Anspruch: Was kann der VFWG zusammen mit den Akteuren tun?

Donnerstag, 10. April 2025, 17.00 bis 19.00 Uhr

Teilnahme über Zoom Meeting: <https://zhaw.zoom.us/j/68741134120>

Information und Diskussion

Nach dem Berufsabschluss oder dem Studium ist lebenslanges Lernen die Devise, damit das Wissen auf dem aktuellen Stand und die Qualität der Berufsausübung gewährleistet ist.

In der Schweiz sind für Psychotherapeut:innen eine jährliche Mindestanzahl an Weiterbildungseinheiten bei zertifizierten Anbietern erforderlich, damit sie ihren Fachtitel behalten können, und die Krankenkasse ihre Leistungen übernehmen.

Wie sieht es damit bei den Gesundheitsberufen wie Pflege, Hebammen oder den Therapieberufen aus? Ist die Weiterbildung geregelt, wird sie gefördert, wenn ja: wie? Was kann oder soll sie für Patient:innen und die Health Professionals selbst bewirken? Kann Weiterbildung eine weitere Professionalisierung und Akademisierung der Gesundheitsberufe fördern? Was kann der VFWG tun? Was wird von ihm erwartet?

Auf der Basis eines Referats zum lebenslangen Lernen und drei Kurzinputs zur Weiterbildung von Gesundheitsberufen in Deutschland, Österreich und der Schweiz wollen wir diese Fragen im dritten Online-Symposium des VFWG diskutieren. Dazu sind sie herzlich eingeladen.

Programm (Pause nach Bedarf)

1. Begrüßung und Einführung

Andreas Gerber-Grote, Direktor Departement Gesundheit, Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften ZHAW

2. Umbau statt Ausbau: Die Hochschule im Zeichen von lebenslangem Lernen

Elena Wilhelm; Leiterin Hochschulentwicklung, Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften ZHAW

3. Weiterbildung für Gesundheitsberufe in Deutschland, Österreich und der Schweiz: Kurzinputs aus den drei Ländern

D: Claudia Winkelmann, Professorin für Betriebswirtschaft und Management im Gesundheits- und Sozialwesen, Alice Salomon Hochschule Berlin

A: Heide Maria Jackel, Studiengangsleitung, FH Gesundheitsberufe Oberösterreich Linz

CH: Thomas Bucher, Leiter Qualitäts- und Wissensmanagement Departement Gesundheit, Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften ZHAW

4. Diskussion

Der VFWG freut sich auf Ihre Teilnahme. Keine Anmeldung erforderlich.

Mit freundlichen Grüßen

Andreas Gerber-Grote, Präsident VFWG